

## MELILLA

## LOCAL

## El Consejo de Gobierno ya dio su visto bueno al acuerdo y su aportación económica al mismo, cifrada en unos 9.500 euros

El consejero de Educación, Antonio Miranda, aseguró ayer que el Ministerio de Sanidad firmará el convenio para el fomento de la empleabilidad de mujeres melillenses pertenecientes a grupos de riesgo de exclusión social. Lo único que resta es concretar la fecha en la que ambas administraciones plasmarán su firma en el documento. La Ciudad ya le dio el visto bueno al acuerdo, así como su aportación al convenio cifrada en unos 9.500 euros.

### Miranda asegura que Sanidad firmará el convenio para el fomento del empleo femenino

Jesús Andújar Melilla Hoy

El Consejo de Gobierno ya aprobó la pasada semana a la firma del convenio de colaboración con el Ministerio de Sanidad bajo el título 'Promoción y Fomento de la Empleabilidad en Mujeres', que consistirá en la puesta en marcha de actividades formativas destinadas específicamente a mujeres.

El presupuesto para este Convenio es de 47.000 euros, de los que el Ministerio aporta 37.500

### El objetivo es ayudar a mujeres en riesgo de exclusión social a encontrar un futuro empleo

euros, mientras que la Ciudad aporta 9.500 euros. Con esto se realizarán actividades formativas para mujeres que, normalmente, se efectúan mediante ONG y organizaciones religiosas, como las monjas del Monte María Cristi-



Antonio Miranda, consejero de Educación

na. Manifestó Antonio Miranda que el documento se ha remitido al Ministerio de Sanidad y que se está a la espera de concretar la fecha en la que se llevará a cabo la firma pertinente del acuerdo. Miranda no tiene dudas en cuanto a que el Ministerio rubricará el acuerdo.

Indicó el consejero de Educación que el convenio anterior con-

templaba una serie de ayudas económicas a las empresas para promover la contratación de algunas de las mujeres que participaban en estas acciones formativas. Indicó que aunque el acuerdo de este año no prevé este tipo de subvenciones, "intentaremos que estas mujeres en riesgo de exclusión y víctimas de malos tratos, tengan trabajo con alguna empresa privada de la ciudad", dijo.

### Sanidad pone en marcha un baremo único para fijar el grado de discapacidad

Redacción Melilla Hoy

El Consejo de Ministros aprobó ayer el Real Decreto por el que se modifica el procedimiento para el reconocimiento, declaración y calificación del grado de discapacidad. El cambio consiste en establecer un único baremo en todas las Comunidades Autónomas para determinar cuándo es necesaria la asistencia de una tercera persona, tanto en las situaciones de discapacidad como en las de dependencia. Con esta modificación, además, se suprime la obligación de señalar el tipo de discapacidad física, psíquica o sensorial en el certificado del grado de discapacidad. Se protege, de este modo, la privacidad de la persona con discapacidad. Asimismo, la información sobre el grado de discapacidad sólo se entregará a instancias de la propia persona interesada o de su tutor o representante legal, en su caso. Con la reforma aprobada, España da un paso más en la participación en la sociedad de las personas con discapacidad, en igualdad de condiciones con el resto de los ciudadanos.

FOTO MELMOTH



Rodolfo Ramos, decano del Colegio de Psicólogos de Melilla

### Clausura de las Jornadas Nacionales de Psicología Clínica y Sanitaria de Melilla

Redacción Melilla Hoy

Hoy viernes, a las 20.50 horas, se clausuran las I Jornadas Nacionales de Psicología Clínica y Sanitaria de Melilla, que se han celebrado desde el miércoles en el Campus Universitario de la UGR en Melilla, organizadas por el Colegio de Psicólogos de la ciudad, con la colaboración de la UGR, Bienestar Social, INGESA y el Consejo General de Colegios de Psicólogos de España.

En las jornadas han venido participando, entre otros, el doctor en Psicología Juan Manuel Fernán-

dez Millán; la psicóloga Sara Conesa, del Centro de Menores Baluarte de San Pedro; la doctora en Psicología y profesora de la UGR, Bibintha Benbunan; el psicólogo especialista Adolfo Alcoba; el vicedecano del Colegio de Psicólogos de Melilla, Daniel Ventura; Manuel Mariano Vera Martínez, decano del Colegio de Psicólogos de Andalucía Oriental y secretario general del Consejo General de la Psicología; Vicenta Esteve Biot, vicedecana del Colegio de Psicólogos de la Comunitat Valenciana; y el decano de este mismo Colegio de Valencia, Francisco José Santolaya Ochando.

**CASIO**

**G-SHOCK**

1000 SEC

1000

ADJUST

MODE

PROTECTION

**G-SHOCK**

◉ SU DUREZA HABLA DE TI ◉

De tu libertad intachable, de tu fuerza sabida,  
de tu vida sin descanso, de tu tiempo indestructible.

El tiempo es tiempo, que nadie te lo quite.

A la venta en relojerías y joyerías especializadas  
Relojería Sobita · Joyería Suiza · Comercial Macao · Comercial Jamna

**G-SHOCK**

## La idea es trabajar con niños, adolescentes y mujeres de los sectores IV y V de la ciudad en talleres de fotografía, video, pintura o teatro donde tengan un papel activo

El Instituto de las Culturas subvenciona con 15.800 euros el proyecto MARCARE que impulsa en Melilla el CICODE (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Granada) que busca utilizar el arte y los medios audiovisuales como herramientas para la inclusión y la transformación social, en especial, de los residentes en los distritos IV y V. La idea es realizar talleres de temática tan diversa como fotografía, pintura, teatro, o radio, en los que los alumnos tengan un papel protagonista, que formen parte del proyecto y de esta forma, motivarles para que tomen parte del proceso de transformación de la sociedad y la construcción de la ciudad como un espacio abierto para todos.

# CICODE y el Instituto de las Culturas recurren al arte como herramienta para la inclusión

Jesús Andújar

Melilla Hoy

La presidenta del Instituto de las Culturas y viceconsejera de la Mujer, Fadela Mohatar y el delegado del CICODE en Melilla, José Luis Villena, presentaron ayer la puesta en marcha de un proyecto dirigido a la promoción "personal de los individuos y la transformación social" de los distritos IV y V, recurriendo al mundo del arte como el vehículo para ello. "El programa, denominado MARCARE, incide en la mejora de la calidad de vida de los ciudadanos, impulsando una mejora también del entorno".

El Instituto sufragará el proyecto con 15.800 euros, y su duración en principio es de seis meses. En cuanto a las iniciativas y talleres a llevar a cabo, aún es algo que

se está cerrando, pero que se pretende que se pongan en marcha en breve.

### Contenidos

Según José Luis Villena, MARCARE es una iniciativa que utiliza el arte y los medios audiovisuales como herramientas para la inclusión y transformación social de los residentes en los distritos IV y V. A través de una metodología participativa se trabajará, en particular, con niños, jóvenes y mujeres de estos barrios. Para ello se promueve el desarrollo de actividades, talleres y cursos que contribuyan a incrementar la visibilidad y la transformación social de esos colectivos y su entorno.

El proyecto se ha fundamentado en la experiencia anterior que el antropólogo Francisco Bondanini realizó en el CETI en 2011.

## El Instituto de las Culturas subvenciona el proyecto con 15.800 euros

Se llevarán a cabo una serie de acciones en estos distritos, con proyección a otros entornos de Melilla. Se habla de realizar "talleres de fotografía, video, radio, pintura, teatro, exposiciones sobre trabajos realizados y sobre temáticas inspiradoras de arte social, actividades como visitas a museos, y acciones de sensibilización a la población melillense en general potenciando los resultados del proyecto y derribando barreras que impidan una relación fluida, integradora e



Fadela Mohatar y José Luis Villena

intercultural".

Los talleres contarán con un máximo de 15 alumnos y serán de corta duración. Un equipo de expertos del CICODE se encargará de realizar evaluaciones del programa antes, durante y al término, para ver su evolución.

### Objetivos

Se busca proporcionar a los residentes en estos barrios los instrumentos necesarios para que puedan incrementar su participación en la vida en la ciudad, fomentando su visibilidad y una mayor inclusión recíproca con otros sectores-poblacionales; motivarles para que puedan expresar sus pensamientos y emociones a través del arte "solidificando su conciencia como persona y colectivo en valores de interculturalidad y convivencia".

En resumen, "empoderar a los colectivos implicados adecuando su autoestima y reflexionando sobre los cauces de implicación en la transformación del entorno, para hacer una ciudad para todos".

En definitiva, "buscamos potenciar la construcción personal y social de los propios alumnos, haciendo que se impliquen tanto en el desarrollo de sus propias vidas como en el de su barrio y la propia ciudad". Villena se pregunta cómo puede haber "gente que nunca haya subido a otros barrios de la ciudad, ni que haya niños que digan 'vamos a Melilla' cuando salen de su zona, y eso es porque les falta identificarse con lo que Melilla es, y se necesita ese diálogo permanente para crear esa Melilla que formamos todos".



SU ANUNCIO EN

MELILLA  
HOYCOMPROBARÁ SU  
RENTABILIDAD

Contacte con nuestros  
agentes comerciales  
o llame al 952 69 00 00

GARANTÍA, CALIDAD Y DISEÑO

DESDE 160.000 € + IPSI  
C/ CORUÑA

LOHER

SERVICIOS INMOBILIARIOS S.L.

SI RESERVAS ANTES DE FIN DE AÑO, TE MONTAMOS LA COCINA COMPLETA

C/ Luis de Cappa nº 6 ( Tesorillo) Tlf. 952691441 www.grupolohher.es